

# Sitzungsvorlage

## öffentlich

Vorlage-Nr.:	VO/0700/2023
Fachbereich:	6 - Bauen, Planen, Umwelt
Erstellt von:	Christopher Schmalenbeck
Datum:	21.09.2023

### Betreff:

Einrichtung von Fahrradstraßen

<b>Beratungsfolge:</b>		
<b>24.10.2023</b>	<b>Bau- und Umweltausschuss</b>	<b>Entscheidung</b>

### Beschlussvorschlag:

1. Die Einrichtung von Fahrradstraßen auf Teilabschnitten des Alten Postwegs sowie des Alleewegs gem. Anlage wird beschlossen.
2. Die Verwaltung wird beauftragt, dafür eine Gestaltungsplanung zu erarbeiten und mit der Straßenverkehrsbehörde abzustimmen.

### Sachverhalt:

Die Verwaltung wurde vom Bau- und Umweltausschuss beauftragt, die Einrichtung von Fahrradstraßen in Olfen zu prüfen und Vorschläge zur Umsetzung zu erarbeiten. Zwischenzeitlich wurden intensive Abstimmungsgespräche mit der Straßenverkehrsbehörde, der Polizei sowie Vertretern des landwirtschaftlichen Ortsvereins und der Olfener Ortsgruppe des ADFC geführt.

Die Verwaltung schlägt vor, zunächst den Alten Postweg zwischen Eversumer Straße und Alleeweg sowie den Alleeweg zwischen Altem Postweg und Kökelsumer Straße als Fahrradstraße einzurichten (vgl. Anlage). Die Zufahrtmöglichkeit für Kraftfahrzeuge soll gegenüber dem heutigen Zustand unverändert bleiben und über ein entsprechendes Zusatzschild ermöglicht werden.

Langfristig soll auch der Grüne Weg zu einer Fahrradstraße umgebaut werden. Die Umsetzung dieser Maßnahme ist jedoch erst im Zusammenhang mit der Umsetzung des Stadtgraben-Projektes sinnvoll.

Mit allen Beteiligten konnte Einvernehmen über die Eignung dieser Abschnitte als Fahrradstraße erzielt werden.

Vor der Ausweisung weiterer Fahrradstraßen sollen zunächst die Erfahrungen in diesen Abschnitten abgewartet werden. In den Abstimmungsgesprächen wurde deutlich, dass insbesondere die Ausweisung von Fahrradstraßen in den Außenbereichen Olfens eine genaue Betrachtung der berechtigten Interessen der verschiedenen Nutzergruppen erfordert.

Die Einrichtung der Fahrradstraßen soll bis zur kommenden Fahrradsaison erfolgen. Vorab soll noch die Gestaltung der Fahrradstraßen (Beschilderung, Markierung, ggf. bauliche Anpassungen) im Detail erarbeitet, mit der Straßenverkehrsbehörde abgestimmt und dem Bau- und Umweltausschuss in einer der nächsten Sitzungen vorgestellt werden. Gegebenenfalls wird dafür auch ein Förderantrag gestellt.

**Anlage(n)**

Anlage zu VO/0700/2023

**Mitgezeichnet von:**